

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*dakwah bil-hal majelis dzikrul ghofilin dalam membina spiritual mad’u di trenggalek*” ini ditulis oleh **Dian Novita Anggraeni**. **NIM. 126311203056**, Progam Studi Manajemen Dakwah, Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing Skripsi: **Rohmat, S.Hum. M.Pd.I, NIP. 198406162023211019**.

Kata Kunci: Dakwah, *Bil-Hal*, Jum’at Berkah

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh upaya dakwah yang lebih menekankan pada pembangunan motivasi daripada penegakan larangan terhadap perbuatan-perbuatan yang dilarang oleh ajaran agama. Dakwah dalam konteks saat ini tidak hanya mencakup dimensi hukum, meskipun penting untuk diakui bahwa dakwah dan hukum dapat berjalan beriringan. Salah satu bentuk dakwah yang dapat dikembangkan saat ini adalah dakwah *bil-hal*. Dakwah *bil-hal* memainkan peran penting dalam dakwah *bil-lisan*. Keduanya memiliki peran penting dalam proses penyampaian ajaran Islam, di mana isi dakwah yang disampaikan secara lisan harus seimbang dengan perbuatan nyata. Contoh dari dakwah *bil-hal* dalam kehidupan nyata adalah program kegiatan "Jum’at Berkah" di masjid atau Musholla. Salah satunya adalah kegiatan mingguan yang diadakan oleh pengurus Musholla Al-Islam dan pengurus Majelis Dzikrul Ghofilin yang melibatkan seluruh jamaah dalam kegiatan "Jum’at Berkah" di Musholla Al-Islam Desa Sumberingin, Karang, Kabupaten Trenggalek.

Fokus penelitian ini adalah (1) Bagaimana Nilai-Nilai Dakwah *Bil-Hal* yang diterapkan Pada Progam Sedekah Jum’at dalam Pembinaan Spiritual *Mad’u* di Trenggalek? (2) Apa Faktor Pendukung dan Penghambat Strategi Dakwah *Bil-Hal* yang dilakukan oleh Pengurus Musholla Al-Islam dalam Progam Sedekah Jum’at Bekaitan dengan Dakwah *Bil-Hal*? Tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk memahami nilai-nilai dakwah *bil-hal* yang diterapkan pada progam sedekah jum’at berkah dalam membina spiritual *mad’u* pada jamaah dzikrul ghofilin di Trenggalek. (2) Untuk faktor pendukung dan penghambat strategi dakwah *bil-hal*

yang dilakukan oleh pengurus Musholla Al-Islam dalam program sedekah jum'at berkaitan dengan dakwah *bil-hal*. Metode penelitian ini menggunakan kualitatif, di mana pembahasan dalam penelitian ini akan dikupas secara detail. Pendekatan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan sosiologi. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini melalui observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dakwah *bil-hal* dalam kegiatan Jum'at Berkah di Musholla Al-Islam Sumberingin, Karanganyar, Trenggalek menggunakan strategi pendekatan komunikasi langsung. Pengurus Musholla Al-Islam dan pengurus Majelis Dzikirul Ghofilin Salju Qulub melakukan dakwahnya dengan aksi nyata, memberikan contoh untuk rajin bersedekah pada hari jum'at, melakukan komunikasi atau mensyi'arkan dakwah pada acara-acara keagamaan di Musholla. Selain itu, mereka juga menggunakan syi'ar dakwah melalui media online, seperti WA, facebook serta spanduk tentang kegiatan jum'at berkah.

ABSTRACT

The thesis with the title "Da'wah *bil-hal* assembly dzikrul ghofilin in fostering spiritual *mad'u* in Trenggalek" was written by **Dian Novita Anggraeni**. **NIM. 126311203056**, Da'wah Management Study Program, Faculty of Ushuluddin Adab and Da'wah, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Thesis Supervisor: **Rohmat, S.Hum. M.Pd.I, NIP. 198406162023211019**.

Keywords: Da'wah , *Bil-Hal*, *Blessed Friday*

This research is motivated by da'wah efforts which emphasize more on building motivation rather than enforcing prohibitions against actions prohibited by religious teachings. Da'wah in the current context does not only include a legal dimension, although it is important to recognize that da'wah and law can go hand in hand. One form of da'wah that can be developed currently is *bil-hal* da'wah.. Da'wah *bil-hal* plays an important role in da'wah *bil-lisan*. Both have an important role in the process of conveying Islamic teachings, where the content of the da'wah conveyed orally must be balanced with real actions. An example of *bil-hal* da'wah in real life is the "Blessing Friday" activity program at the mosque or prayer room. One of them is a weekly activity held by the al-Islam prayer room administrators and the Dzikrul Ghofilin Council administrators which involves the entire congregation in "Blessing Friday" activities at the al-Islam prayer room in Sumberingin Village, Karangan, Trenggalek Regency.

The focus of this research is (1) How are the values of Da'wah *Bil-Hal* applied to the Friday Alms Program in *Mad'u* Spiritual Development in Trenggalek? (2) What are the supporting and inhibiting factors for the *Bil-Hal* Da'wah strategy carried out by the Al-Islam Prayer Room Management in the Friday Alms Program related to Bil-Hal Da'wah? The aims of this research are (1) To understand the values of *bil-hal* da'wah as applied to the blessed Friday alms program in fostering spiritual *mad'u* in the dzikrul ghofilin congregation in Trenggalek. (2) For the supporting and inhibiting factors of the *bil-hal* da'wah strategy carried out by the Al-Islam player room administrators in the Friday alms

program related to the *bil-hal* da'wah. This research method uses qualitative, where the discussion in this research will be discussed in detail. The approach in this research uses a sociological approach. Data collection techniques in this research are through observation, interviews and documentation.

The results of the research show that the *bil-hal* da'wah in the Friday Blessing activities at the Al-Islam Prayer Room in Sumberingin, Karanganyar, Trenggalek uses a direct communication approach strategy. The administrators of the Al-Islam Prayer Room and the administrators of the Dzikrul Ghofilin Snow Qulub Council carry out their preaching with real action, giving examples of being diligent in giving alms on Fridays, communicating or broadcasting sermons at religious events in the Prayer Room. Apart from that, they also use syi'ar da'wah through online media, such as WA, Facebook and banners about blessed Friday activities.

ملخص

يَتَنَاوَلُ هذا البحثُ بعنوان "الدَّعْوَةُ بالحالِ في مَجْلِسِ ذِكْرِ الغَافِلِينَ في ترينجاليك" والذي كَتَبْتُهُ دِيَانُ نُوفِيَتَا أَنْجَرَايِنِي. رَقْمُ الطَّالِبِ: 126311203056، قِسْمُ إِدَارَةِ الدَّعْوَةِ، كَلِيَّةُ الأَصُولِ الدِّيْنِيَّةِ، الأَدَابِ وَالدَّعْوَةِ، جَامِعَةُ السَّيِّدِ عَلِيِّ رَحْمَةَ اللهِ الإِسْلَامِيَّةِ الحُكُومِيَّةِ تُولُونجَاغُونُغ، المُشْرِفُ: رَحْمَةُ المَاجِسْتِيرِ، رَقْمُ الهُوِيَّةِ الوَطَنِيَّةِ: 198406162023211019. الكَلِمَاتُ الرَّئِيسِيَّةُ: الدَّعْوَةُ، بالحالِ، جُمُعَةُ بَرَكَةٍ.

يَسْتَنْدُ هذا البحثُ إِلَى مُحَاوَلَاتِ الدَّعْوَةِ الَّتِي تَرَكَّزُ بِشَكْلِ أَكْبَرَ عَلَى بِنَاءِ الحَافِزِ بَدَلًا مِنْ فَرَضِ حَظَرِ الأَعْمَالِ المُحَظَّرَةِ مِنْ قِبَلِ تَعَالِيمِ الدِّينِ. الدَّعْوَةُ فِي السِّيَاقِ الحَالِيِّ لَا تَعْطِي فَقَطُ الجَانِبَ القَانُونِيَّ، عَلَى الرَّغْمِ مِنْ أَهْمِيَّةِ الإِعْتِرَافِ بِأَنَّ الدَّعْوَةَ وَالقَانُونَ يُمَكِّنُ أَنْ تَتَعَايَشَا. إِحْدَى أَشْكَالِ الدَّعْوَةِ الَّتِي يُمَكِّنُ تَطْوِيرُهَا الأَنَ هِيَ الدَّعْوَةُ بالحالِ. الدَّعْوَةُ بالحالِ تَلْعَبُ دَوْرًا مُهِمًّا فِي الدَّعْوَةِ اللُّفْطِيَّةِ. كُلُّ مِنْهُمَا لَهُ دَوْرٌ مُهِمٌّ فِي عَمَلِيَّةِ نَقْلِ تَعَالِيمِ الإِسْلَامِ، حَيْثُ يَجِبُ أَنْ يَتَوَازَنَ مَضْمُونُ الدَّعْوَةِ المُعْلَنَةِ شَفَهِيًّا مَعَ الأَعْمَالِ الفِعْلِيَّةِ. مِثَالٌ عَلَى الدَّعْوَةِ بالحالِ فِي الحَيَاةِ الوَاقِعِيَّةِ هُوَ بَرْنَامِجُ "جُمُعَةُ بَرَكَةٍ" فِي المُسْجِدِ أَوْ المُصَلَّى. أَحَدُ هَذِهِ البَرَامِجِ هُوَ النِّشَاطُ الأُسْبُوعِيُّ الَّذِي يُنظَّمُهُ إِدَارَةُ مُصَلَّى الإِسْلَامِ وَإِدَارَةُ مَجْلِسِ ذِكْرِ الغَافِلِينَ وَالَّذِي يَشْمَلُ جَمِيعَ المُصَلِّينَ فِي فَعَالِيَّةِ "جُمُعَةُ بَرَكَةٍ" فِي مُصَلَّى الإِسْلَامِ فِي ترينجاليك.

يَرَكَّزُ هذا البحثُ عَلَى مَعْرِفَةِ قِيَمِ الدَّعْوَةِ بالحالِ الَّتِي تُطَبَّقُ فِي بَرْنَامِجِ الصَّدَقَةِ الجُمُعَةِ فِي بِنَاءِ الجَوْهَرِ الرُّوحِيِّ لِلْمُدْعُوِّينَ فِي ترينجاليك، وَعَلَى العَوَامِلِ المُسَانِدَةِ وَالعَائِقَةِ لِإِسْتِرَاطِيَجِيَّةِ الدَّعْوَةِ بالحالِ الَّتِي تُنْفِذُهَا إِدَارَةُ مُصَلَّى الإِسْلَامِ فِي بَرْنَامِجِ الصَّدَقَةِ الجُمُعَةِ المُتَعَلِّقِ بِالدَّعْوَةِ بالحالِ. تَعْتَمِدُ هَذِهِ الدَّرَاسَةُ عَلَى مُنْهَجٍ نَوْعِيٍّ، حَيْثُ يُتَمُّ تَفْصِيلُ مُنَاقَشَةِ البَحْثِ بِشَكْلِ مُفَصَّلٍ. يَعْتَمِدُ النَّهْجُ فِي هَذِهِ الدَّرَاسَةِ عَلَى النَّهْجِ الإِجْتِمَاعِيِّ. تَشْمَلُ تَقْنِيَّاتُ جَمْعِ البَيِّنَاتِ فِي هَذِهِ الدَّرَاسَةِ المُرَاقِبَةَ، وَالمُقَابَلَةَ، وَالوَتَائِقُ.

أُظْهِرَتْ نَتَائِجُ البَحْثِ أَنَّ الدَّعْوَةَ بالحالِ فِي فَعَالِيَّةِ "جُمُعَةُ بَرَكَةٍ" فِي مُصَلَّى الإِسْلَامِ سَومبِيرِينجِن، كَارَانجَان، ترينجاليك تَعْتَمِدُ عَلَى إِسْتِرَاطِيَجِيَّةِ الأِتِّصَالِ المُبَاشِرِ. تَقُومُ إِدَارَةُ مُصَلَّى الإِسْلَامِ وَإِدَارَةُ مَجْلِسِ ذِكْرِ الغَافِلِينَ سَالِجُو قُلُوبِ

بالدَّعْوَةِ مِنْ خِلَالِ أَفْعَالِهَا الْحَقِيقِيَّةِ، حَيْثُ تُقَدَّمُ أُمَّتَةً عَلَى الصَّدَقَةِ الْمُنْتَظَمَةِ فِي يَوْمِ الْجُمُعَةِ، وَتَزُوجُ أَوْ تَنْشُرُ الدَّعْوَةَ فِي الْفَعَالِيَّاتِ الدِّينِيَّةِ فِي الْمُصَلَّى. بِالْإِضَافَةِ إِلَى ذَلِكَ، يَسْتَخْدِمُونَ الدَّعْوَةَ عَبْرَ الْوَسَائِطِ الْاجْتِمَاعِيَّةِ عَبْرَ الْإِنْتَرْنَتِ مِثْلَ WhatsApp وَ Facebook، بِالْإِضَافَةِ إِلَى الْمَلَفَاتِ حَوْلَ فَعَالِيَّاتِ جُمُعَةِ الْبَرَكَةِ.